

graute vor dem Ritter, der so flink und mit solcher Kraft um sich hieb. Doch stellte er sich kühn und rief dem Ritter zu: „Du kleiner Vogel! Gelt, Dein Vater ist ein Zaunkönig? Du hast mir drei meiner Kameraden getödtet und auch die drei Boten am Brunnen; jetzt will ich Dir den Lohn für diese Anstrengung geben.“ Er hob das Schwert hoch in die Höhe und wollte dem Ritter von oben her einen tüchtigen Hieb auf den Helm versetzen. Dieser aber sprengte dennoch gerade auf ihn los, und ehe er noch seinen Hieb ausführen konnte, hatte er ihm sein Schwert durch den Harnisch bis an den Griff tief in die Brust gestoßen. Der Riese schrie noch: „Gebt mir schnell Wasser! Es brennt mir das Herz ab.“ Aber ehe das Wasser gebracht wurde, war er schon verschieden.

Ueber den Verlust seiner tapfersten Leute war Bugko so ergrimmt, daß ihm der Zorn Thränen auspreßte, als er in die Stadt zurückkehrte. Dessenungeachtet war er ritterlich gesümt und hielt sein Versprechen. Er gab ihm des Königs Sohn Friedrich und den Ritter Lodoviko frei. Auch gab er die Versicherung, daß er in Zukunft keinen Tribut mehr von dem Königreiche Böhmen nehmen und auch sonst keine Ansprüche mehr an das Land machen wolle.

### Zehntes Kapitel.

Mit großer Freude und oft wiederholten Dankfügungen gegen den Ritter von der Lanze kehrten die aus der Sklaverei Befreiten mit ihrem Befreier nach Böhmen zurück. Auf dem weiten Wege fanden sie vielfache Gelegenheit, die großen Leiden zu schildern, die sie durch die barbarische Behandlung von den Riesen erlitten. Ihr Befreier erzählte ihnen dagegen von den Abenteuern, die er vordem schon bestanden, auch von dem Ueberfalle der sechs Riesen, welche die edle Königstochter nach dem Lande der Riesen führen sollten, aber theils getödtet, theils durch den Schrecken in die Flucht gejagt worden. Indem sie davon sprachen, kamen sie an die Stelle, wo die Leichen der drei getödteten Riesen noch unbeerdigt lagen. Sie hielten an und untersuchten ihre Kleider. Da fanden sie einen großen Schatz von Gold und Silber. Auch die Halsbergen an ihren Harnischen waren von reinem Silber.

Als sie endlich nach Prag kamen, da wurde Friedrich schon am Thore von zufällig Begegnenden erkannt, und alsbald rief das Volk mit Jubel sich einander die freudige Botschaft zu, daß auch der Königssohn wieder befreit sei. Man drängte sich herbei, Jeder wollte selbst sehen und das Volk lief neben und hinter ihm her, daß sich am Ende ein un-